



EIBAR

BOLETIN PARROQUIAL

(SUPLEMENTO DEL B. O. DEL ORISPAO)

Dirección y Redacción: Dependencias Parroquiales

Año II

ENERO, 1953

Núm. 5

Este año, bodas de plata de la proclamación de la Virgen de Arrate como Patrona de Eibar y Santa Misión extraordinaria

La Virgen de Arrate vela sobre Eibar. Y si se interesa por la prosperidad y engrandecimiento material de nuestro pueblo, mucho más por sus asuntos de orden espiritual y eterno.

Con motivo de celebrarse este año el veinticinco aniversario de su proclamación, como Patrona de la villa, nos hace un valioso y espléndido regalo: La Santa Misión.

Mediante la misma quiere Ella hablar no sólo al reducido número que puede entrar en el templo parroquial, sino también a todos sus hijos de Eibar, llegando a las calles y sitios que sea preciso para hacerse oír de todos.

De seguro será algo grande y apenas visto el recibimiento que se le ha de tributar a su bajada de Arrate el domingo 18 del corriente a la tarde, coincidiendo con la entrada de los once afamados y apostólicos misioneros que Ella nos trae.

¡Queridos eibarreses! Se trata de una predicación pública y llamativa de las grandes verdades del Evangelio con vistas a una verdadera renovación de nuestra vida cristiana muchas veces casi apagada.

Se trata de dar aquí una Misión al estilo de esas grandes que los últimos años se han visto en Valencia, Málaga, Barcelona, Vitoria, etc., y de la que se está preparando para este otoño en Bilbao.

Por gratitud y amor a nuestra Madre de Arrate y por bien de nuestro pueblo, hagamos acogida favorable a este extraordinario mensaje que el Cielo nos envía.

Jesucristo quiere ser predicado y tiene derecho a serlo. Escuchemos de todo corazón sus enseñanzas. Quince días de duración para una misión parecen muchos, pero hacen falta para grabar bien ciertas verdades. Dios ha querido también que ésta cayera en el rigor del invierno pidiéndonos otro sacrificio más. Aceptémoslo por el que El se impuso por nosotros naciendo tiritando de frío en el pobre establo de Belén.

Preparémonos con ánimo y valentía para el acontecimiento que se avecina. A estas horas millares y millares de almas buenas dentro y fuera de Guipúzcoa oran por nuestra Misión y con estas bendiciones del Cielo a las que no faltará vuestra leal cooperación, los frutos serán excelentes y copiosos, como firmemente espera

Vuestro Párroco.

Feliz Año Nuevo

deseamos a nuestros lectores y muchas bendiciones de la Virgen de Arrate

Yo no mato...

DON Serapio era un hombre intachable. Al menos, así se lo creía él. Mas de una vez decía él como haciendo su panegírico:

—Yo? Nunca he hecho mal a nadie. Ni robo, ni mato... Yo no he herido a nadie.

D. Serapio era un hombre que tenía la obsesión de no hacer el mal pero que nunca se preocupó de hacer el bien.

Alguien le recordó en cierta ocasión la posibilidad de que un terreno suyo fuera necesario para obras públicas de interés común.

D. Serapio se irritó y fiel a su consigna de no hacer mal a nadie exclamó:

—¡Cuidado! Conmigo que no se meta nadie. Que tampoco me gusta a mí meterme donde no me llaman.

Cierta día un criado le solicitó aumento de sueldo. Alegaba su petición en el aumento de su familia, carestía de vida...

D. Serapio no comprendía razones.

—Si no estás contento, contestó a su criado, puedes marcharte. Ya vendrá otro.

D. Serapio, para decirlo en una palabra, era de corte completamente liberal.

—El negocio es el negocio, solía decir como poniendo una pica en Flandes. A mí que no me vengan con lamentaciones. Cada cual hace lo que puede...

Cuando alguien le recordaba los deberes de justicia y caridad, contestaba:

—Ahora estamos complicando demastado el mundo. Todos queremos ser ricos y eso no puede ser. Pobres siempre tiene que haber.

D. Serapio, egoísta empedernido, que nunca entendió del gozo de hacer el bien, pasó por el mundo sin pena ni gloria.

Fué como estrella fugaz que no dejó rastro luminoso alguno.

...

Todos tenemos un poquito de D. Serapio en nuestra manera de ser. Llevamos un fondo egoísta que nos puede inutilizar completamente.

Creemos muchas veces, que con no hacer daño a nadie ya hemos cumplido con nuestras obligaciones. Decimos como D. Serapio:

—Yo no hago daño a nadie. No miento, ni robo ni mato...

Mas si un amigo nos preguntara:

—Tú? qué haces por los demás? Cuántas veces has visitado el Sanatorio, el Hospital? Qué haces para mejorar a los demás? Te interesas por ellos?

Tendríamos que contestar que apenas nos preocupamos de las necesidades de nuestros hermanos.

Y sin embargo en contra del egoísmo cerril y marcadamente anticristiano de D. Serapio, es necesario hacer el bien. Hay que buscar positivamente el bien. Hay que salir del egoísmo raquítilo y marcadamente cavernícola.

Para hacer todo el bien que podamos. Cada cual en su puesto y según sus posibilidades. Pero todos con la ilusión de pasar por el mundo haciendo el bien en derredor nuestro.

LA IGLESIA Y LAS MINAS

SABIDO es que las minas de estaño son la principal riqueza de Bolivia.

Toda la economía del país depende de la riqueza minera. El 90 % de sus exportaciones son productos mineros, para los que trabajan millares de mineros.

Bolivia, de haber seguido, los gobernantes anteriores una política decidida en favor de la riqueza minera y del bien social, pudo haber llegado a un bienestar social respetable. Pero, manos extrañas y gentes sin conciencia, egoístas empedernidos que no buscan más que su propio lucro, fueron casi siempre los amos de la producción minera.

Por ello, a pesar de la riada de oro que ganó en la pasada guerra, la producción minera no reportaba ni al país ni a los propios obreros los beneficios legítimos.

La Iglesia no podía soportar esta injusta situación. Por eso la Jerarquía de Bolivia hacía tiempo que venía abogando en favor de una solución urgente del problema minero. En una declaración solemne, rechazando la infame acusación marxista de que la Iglesia es aliada del Capitalismo, los Obispos afirmaron que consideraban la solución minera como una necesidad de la más elemental justicia.

«El Episcopado boliviano, decían ellos, apoyará decididamente toda reforma social, por avanzada que parezca siempre que encuadre dentro de la ley divina y de las enseñanzas de la Iglesia».

El Arzobispo de La Paz había dicho: «Nunca hemos justificado ni podríamos hacerlo que nuestras minas favorecieran a otros países más que al nuestro y que el esfuerzo de los mineros sirviera a intereses extraños sin una justa y humanitaria distribución».

La Iglesia se adelantó a la misma acción del Gobierno y ha podido ver ahora, con alegría, la nacionalización de las minas.

Así el Episcopado de Bolivia ha puesto luz en la confusa materia de las socializaciones, mostrando cómo éstas pueden ser legítimas en defensa de los elevados principios de la independencia económica de una patria.

EIBARRES!

la Virgen de Arrate

te espera en la Misión

Mirador femenino



¡NO puedo! ¡Es imposible! ¡Tengo un genio! Era la queja de Rosita.

Rosita no comprendía que el genio podía servirle para escalar las alturas de un ideal grande y bello.

El genio, en general, es síntoma de una pasión fuerte.

La pasión, por otra parte, no es cosa mala en sí, sino indiferente. Puede ayudarte para grandezas o pequeñeces. Eres tu quien debes servirte de tus pasiones y dominarlas enfocándolas al servicio de un gran ideal.

Una persona sin pasiones es un témpano de hielo. Una persona dominada por las pasiones es como un río que ha salido de madre. En cambio, quien ha sujetado las pasiones y las ha puesto al servicio de una idea grande, tiene la riqueza de un pantano que reparte las aguas beneficiosamente.

Como consecuencia, este tu genio, dominado, puede ser la raíz de un gran carácter y una fuente insospechada de méritos.

¿Cómo dominar el genio? He ahí tu problema: Imagínate que en tu cabeza hay dos partes, separadas en el centro, por un espacio vacío. Las impresiones que recibes de fuera: contrariedades, reprensiones, palabras duras, malestar físico, etc..., se recogen en la parte izquierda, y de allí con una rapidez insospechada, pasan a la parte derecha, salien-

¡¡TENGO UN GENIO!!

do a fuera, en forma de respuesta hiriente, de gesto y, a veces, de mano excesivamente larga.

Aquí tienes el genio, la falta de dominio.

Ocurre esto porque en el espacio intermedio no hay ninguna idea, ningún pensamiento que se enfrente a la impresión recibida, y de aquí la causa de que «sin querer, te sales de tus casillas» y te pones de un genio endiablado.

Para dominar el genio, llénate de buenos pensamientos que impidan el que las impresiones desagradables de fuera te dominen. Recuerda ideas grandes.

Piensa frecuentemente en tu ideal. «Soy templo vivo de la Santísima Trinidad. Soy imagen viviente de la Virgen Santísima en medio del mundo. He nacido para hacer el bien. Mi ideal de maternidad me está exigiendo equilibrio y serenidad de carácter».

Piensa mucho en estas grandes ideas. Tendrás caídas pero no te desanimas. Continúa pensando mucho en ideas grandes y bellas. Una sola, sentida hondamente y vivida apasionadamente, es capaz de cambiarte totalmente.

Pide mucho a Dios y cuando te convences y te enamores de estas verdades, habrás conseguido dominar tu genio y encauzarlo al servicio de un gran ideal. Y serás mucho más dulce y amable.

LA PAZ, EL PAPA Y EISENHOWER...

POCO antes de partir de Europa para sumergirse en la política electoral, el actual presidente americano dijo ante una asamblea de capellanes castrenses:

• Aunque soy protestante, quiero declarar cuánto admiro al Papa de Roma, el Santo Padre. Yo creo que la actitud del Papa (respecto a la paz) debe ser imitada por todos.

• Mientras los dictadores comunistas, siguió diciendo Eisenhower, para lograr sus fines tienen que negar a Dios, nosotros podemos afirmar que la democracia y la libertad reflejan en el terreno político la fe religiosa hondamente enclavada en los hombres. La Organización del Tratado del Atlántico Septentrional está formada por gobiernos libres en los cuales ha cristalizado políticamente la convicción religiosa de que los hombres tienen los mismos derechos, sin importar su posición social, su color y su raza. Mas no es posible sostener esta igualdad de derechos si no se cree en la existencia del alma... La fe y la libertad son dos lados de una misma moneda.

PUNTUALIZANDO EL AMOR

(PARA LAS JOVENES Y PARA LOS JOVENES)

- 1 El amor es ley suave que Dios incrustó en nuestro corazón para la felicidad.
- 2 El amor de Dios, como Padre y Señor de todos nosotros, está infinitamente por encima del amor humano.
- 3 El amor verdadero es santo, sacrificado y puro como el de Dios, como el de las madres.
- 4 Amor que no entiende de sacrificio es mentira y palabra vacía.
- 5 Amor que no respeta a la persona amada no es amor. Es pasión e impulso irracional.
- 6 Amor que hiera y pirotea los sentimientos íntimos del ser amado no es amor. Es egoísmo furor.
- 7 Amor entre novios, no es mirarse demasiado el uno al otro, sino unidos por el mismo ideal, mirar hacia adelante preparándose para la misión divina del mañana.

Iglesia de Pobres Carmelitas de Eibar



(Fot. P. P. P.)

La nueva iglesia de los Carmelitas

El 15 de Agosto de 1941 se inauguraba la actual capilla y residencia. Pero el creciente aumento de nuestro Eibar nos ha obligado a em-

prender la definitiva empresa de la nueva construcción de un digno templo en honor de la Reina del Carmelo.

—¿Detalles de la nueva iglesia?

—El 10 de Enero de 1950 se iniciaron las primeras operaciones de movimientos de tierras y acondicionamiento del terreno destinado para la nueva edificación. Han sido 8.000 m³ de desmante.

Las dimensiones del solar son 40 metros por 20, con una capacidad para unas 2.000 personas. En total unos 730 m². Además, bajo la planta de la iglesia tendrá lugar un sótano de 3 1/2 metros de altura destinado para salones de catequesis, juntas de asociaciones, ensayos musicales, etc.

—¿Dirección técnica?

—El arquitecto director es D. Leoncio Arbelaiz. El contratista D. Lucas Echebeste, siguiendo las acertadas orientaciones del veterano constructor el Hermano Ciriano de San José.

—¿Están contentos de la aportación de Eibar?

—No podemos dudar de la aportación del católico pueblo eibarrés que desde nues-

VIDA PARROQUIAL

CALENDARIO DEL MES DE ENERO

- Día 1.**—Año Nuevo. Circuncisión del Señor. Fiesta de precepto, Jueves Sacerdotal con ejercicio en Misa de ocho menos cuarto.
Día 2.—Primer Viernes. Comunión de los niños a las ocho y media; de los enfermos entre las seis y media y ocho.
Día 4.—Domingo. Comunión de las Aspirantes en Misa de ocho y media.
Día 6.—Epifanía o Reyes. Fiesta de precepto. **DÍA DEL SEMINARISTA EIBARRES.**
Día 8.—Retiro de A. C. Femenina.
Día 10.—Adoración Nocturna, Turno 1.º.
Día 11.—Domingo. Comunión de Hijas de María en Misa de ocho menos cuarto.
Día 14.—Adoración Nocturna, Turno 2.º.
Día 18.—Domingo. Comunión de Hombres, Jóvenes y Chicos de Arrate. Comienza la SANTA MISION de 15 días.
Día 24.—Adoración Nocturna, Turno 3.º.
Día 25.—Domingo.
Día 31.—Adoración Nocturna, Turno 4.º.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

(15 de Noviembre al 15 de Diciembre)

BAUTIZADOS

- M.ª Lourdes Hidalgo Manterola, hija de Francisca y de María.
 Francisco Javier Agote Churrua, de Isidoro y de Elena.
 M.ª Jesús Elizagaecherri Aramberría, de Félix y de María.
 M.ª Isabel Ortiz de Zárate Careaga, de José y de Isabel.
 M.ª del Carmen Bargaño Alonso, de Julián y de Carmen.
 Juan Martín Gárate Garitaonandía, de Martín y de Victoria.
 Fernando Enrique Fuentes García de Lorenzo y de Concepción.
 Alberto Quintas Formozo, de Demetrio y de Eulalia.
 M.ª Teresa Mendizábal Martínez, de Luis y de Felipa.
 Miguel María Zamacoia Ganchez, de Francisco y de María.
 Miguel Angel Gaviria García, de Jaime y de María.
 Ana M.ª Arias Martín, de Felipe y de Aliva Soledad.
 Juan M.ª Beltrán de Heredia Artadi, de José Antonio y de María Luisa.
 Isabel Beltrán de Heredia Artadi, de José Antonio y de M.ª Luisa.
 José Ugarteburu Arrillaga, de Tomás y de Dominga.
 Trinidad Egulleor Arriza, de Francisco Alberto y de Juana.
 Andrés Arizmendi Echániz, de Pedro y de Valentina.
 José Francisco Larruscain Arriaga, de José Andrés y de Petra.
 M.ª Azucena Manjón Lozoya, de Luis y de Julia.
 Claudio Sánchez Sánchez, de Francisco Martín y de M.ª Carmen.
 M.ª Iciar Cortaberría Ibarucea, de Gregorio y de Oliva.
 M.ª Isabel Gárate Irazuegui, de Cruz y de M.ª Luisa.
 Isabel Olalde Arrieta, de Modesto y de M.ª Rosario.
 Andrés Uranga Uanue, de Joaquín y de Elena.
 José M.ª Laborda Gabilondo, de Enrique y de Laura.
 José Gregorio G. Abad Martínez Alcocer, de Gregorio y Julián.
 Pedro Sarasqueta Zubirementeria, de Miguel y de M.ª Jesús.

- M.ª Concepción Aguirregaviria Gallastegui, de Honorio y de Julia.
 Juan Francisco Aguinaga Fernández de Jesús Cándido y de Elisa Inés.
 Javier Iturbe Arredres, de Ildefonso y de Julián.
 José Luis Tudanca Martínez, de José María y de Dorotea.
 M.ª Concepción Cruz Palomares, de Gil y de Nicolasa.
 Rosa M.ª Ilana Pajuelo, de Isaac y de Juana.
 Consuelo Alberdi Osoro, de Ignacio y de Pilar.
 Silvia Arrieta Barronechea, de Luis y de Nieves.
 Javier Iturbe Arredres, de Ildefonso y de Julián.

CASADOS

- Javier M.ª Saenz de Viteri Mayora con M.ª Luisa Fernández Echeverría.
 Isaac Ajarin-guerra Bernedo con Juana Anbarro Isasti.
 Isidro Fernando Marquijana Vicuña con Justa Ortiz de Urbina Urrutia.
 Andrés Gabilondo Larrañaga con M.ª Luisa Araquistain Azpuri.
 Martín M.ª Izaguirre Ariznabarreta con Angela Alberdi Aldazábal.
 Eusebio Saenz de Zaitegui Aguiriano con Antonia Arteche Aguirregomezcorta.
 Andrés Urreta-vizcaya Jáuregui con Consuelo Aldazábal Alcibar.
 Juan Urzuriaga Muguruza con María Echániz Muguruza.
 Ramón Martínez de Guereñu García de Garayo con Francisca Alberdi Araviourrutia.
 Claudio Larreategui Alcibar con María Begoña Cengotitabengoa Barrutia.
 Félix San Ildefonso Urizar con Juana Arteche Urresti.
 Adolfo Reinoso Fernández con M.ª Dolores Antonia Guede Farillas.

FINADOS

- Pedro Olave Bilbao, de 75 años.
 Cesareo Abaitua Otaduy, de 75.

CATEQUESIS PARROQUIAL DE NIÑOS

Extracto del Reglamento

1.º Nuestra Catequesis se ha dividido en CINCO CURSOS, pudiendo recogerse en las oficinas parroquiales los correspondientes programas de Doctrina, Historia Sagrada y Liturgia.

2.º LOS TRES PRIMEROS CURSOS tienen sus sesiones en las mismas Escuelas o Colegios dos veces a la semana, martes y viernes, de tres y media a cuatro y media de la tarde, siempre bajo la dirección de algún sacerdote.

3.º Los Cursos Cuarto y Quinto tienen sus sesiones en los mismos locales parroquiales los lunes y miércoles de seis a siete de la tarde.

4.º Asimismo la Catequesis tanto de Primera Comunión como Comunión Solemne se tendrá en los locales parroquiales los mismos días, lunes y miércoles, de cinco a seis y de seis a siete respectivamente, advirtiéndose que el grupo de Comunión Solemne por regla general entra en el curso cuarto.

5.º Se anuncia desde ahora que durante la primera quincena de Junio habrá exámenes de fin de curso para todos los niños de la feligresía; celebraremos también un gran certamen entre los mejor preparados.

6.º Fechas importantes para el curso:

a) 12 de abril (domingo siguiente de Pascua de Resurrección) gran acto de Primera Comunión.

b) 14 de Mayo (Ascensión del Señor) el acto de Comunión Solemne.

c) 14 de Junio, la Gran Fiesta anual de la Catequesis.

SEMANEROS DE ENFERMOS

28 de Diciembre a 4 de Enero: Don Saturnino Gonchequi.

4 a 11 de Enero: D. Pedro Celaya.

11 a 18 de Enero: D. Emilio Larrañaga.

18 a 25 de Enero: D. Rafael Artola.

25 a 1 de Febrero: D. José Luis Vera.

- Natalia Arrese Anola, de 83.
 Mariano Alvarez Rodriguez, de 81.
 Basilio Gárate Ormechea, de 76.
 Juan Guisasaola Barronechea, de 17.
 Fernando Alberdi Uría, de 66.
 M.ª Teresa Salas Maquínay, de 16.
 Vicenta Otárola Gandiaga, de 67.
 Basilia Zubisurre San Martín, de 80.
 Isabel Beltrán de Heredia y Artadi, a los 7 días.
 Antonio Fernández Ferreiro, de 19 meses.
 Tomás Sebastián Ereño, de 57.
 María Múgica Aranceta, de 80.
 Magdalena Oss Loyola, de 80.
 Juan M.ª Beltrán de Heredia Artadi, de 12 días.

BA DATOR ARRATE'KO AMA

LAISTER etorriko da guregana Arrate'ko Ama laztana. Amabost egunian gure errian bertan biziko da. Gau ta egun gurekin izango dogu.

Zertara dator Arrate'ko Ama?

Eibar'ko Mixiñoa zuzentzera. Bere gauzia izan da Mixiño au. Bere naitasun bizia izanik, bere biotzetik urten dau. Orregaitik, Arrate'ko Ama izango dogu Mixiño aundi onen buru.

Zer nai dau Arrate'ko Amak?

Gure erri guzti guztia bere biotz maite-tsuari alkartutzea. Berak, oso bereak ikusi nai gaituz. Eta orregaitik gure biotzak, eibartar guzti-guztien biotzak ikutu nai dituz. Amaika mixiolariakin etorriko da gure Ama maite au. Mixiolari kementsuak benetan. Onen-onenetsuak Aita Lengarika ospatzua euren zuzendari dala.

AURTENGO MIXIOAK

TA euskerazko Mixiorik ez al degu? Bai, izango degu Jaungoikoaren itza danak entzun dezaten.

Noiz?

Garizuma-azken aldera, aste bat osoan.

Nun?

Eleiz nagusian bertan, Arrate'n, Santa Kurutz'en eta Azitain'en.

Ta Maltzaga'n zer?

An ere denbora berean, baiñan erderaz.

Ta izlariak nortzuk?

Frantziskotar Aita yayo ta gartsu batzuek.

Zer dala ta aurten orrenbeste mixio?

Arrate'ko Ama Birgiñaren Zaindaritza ospatu zala ogeita bost urte betetzen diralako.

Entzun. Arrate'ko Amak bere inguruan oltura garbi ta usai onekoak gura ditu; gazte garbi ta erretiro onekuak nai ditu, batez ere jai illunabarretan: guraso zintzo ta arduratsuak beren seme-alaben pausoak ondo zaintzeko.

Eta orretarako eta beste gauza askotarako aukera-aukerakoak dira Mixio santuak.

Ama onek bedeinkatu ditzala gure egizialak.

PIO AMABIGARRENAK ZER EGITEN DAU?

EGUNERO sei ta erdietan jaikitzen da Aita Santua. Errezu labur baten ondoren, ordu laurden baten "gimnasia" eginda, zarpiretan juan da bere kapillaxora.

Ogei minutuan otoitzean jardun dau. Gero, Meza esaten ari da. Meza ondoren beste ogei minutu egin dituz otoitzean.

Zortzi ta erdietan gosaltzera. Kafe-esnia ta tostatu batzuk artzen dauz. Gero eguneroko periodikuak ikusten gelditu da.

Bederatziretarako bere salatxuan dago Kardenal ta eleiz-gizonekin izketan. Eleiz kontuak zuzentzen bat eta bestiakin izketan amaikak eta laurdenak arte egongo da. Ondoren, ordubiak arte bestelako jendiaren bisitak artzen. Ordubietan, bakar-bakarrik baskaltzen dau. Bazkari motxa eginda, siesta apur bat botatzen, dau barriz biarrian azteko.

Lauretan Vaticano'ko jardinetan liburu bat edo papelen batzuz irakurriaz, pasiatzen ikusi leike Aita Santua. Bostetarako etorri da bere etxera ta bere kapillan errosarioa ta beste errezuak egiten ari da.

Seiretan berriz ekin dio bere lanetan. Zer egin eta zelan egin ondo ikasten. Bi ordu onetan jardutzen dau.

Zortziretan afaldu. Ondoren kapillan beste ogei minutu otoitz egiten dau. Gero, bederatziretatik goizeko ordubiak arte, biarrian jardutzen dau. Eleiz biarrak, itzaldia, ikastaldia gertatzen...

Ordubiak ondo jota juaten da bere ogera, Pio amaikagarrena izan ogera bertara.

Lau ordu pasautxo gelditzen jakoz lo egiteko. Auxe da Aita Santuaren bizitza.

¿ACERTO VD.?

- 1) En 1949, más de 1.000 millones de ptas. La que más gastó fue Barcelona, con 125 millones; la que menos, Alava, con 4.
- 2) Estados Unidos e India. Los indios tienen 60 estudios filmándose 250 películas anuales.
- 3) 2.400 millones.
- 4) 262.
- 5) En Agosto de 1939.

Iturrino y Luxia...

AL ritmo que llevan las cosas, Eibar no solamente será famoso por sus manufacturas sino también por ser el centro preparador de atletas rurales. Ahí es nada modelar dos campeones como Luxia y Aguerre.

No pretendemos escribir un artículo técnico. Si traemos esto a colación es como un episodio más de nuestra pequeña historia local y como aportación a nuestro acervo común de una industria más entre las muchas que tiene Eibar.

Luxia aunque es de Azcoitia es también algo nuestro, pues por algo ha sido cincelado en el cuartel general de Eibar, gracias al gran Iturrino, que bajo su corpachón de vasco encierra un alma de artista y de poeta.

Todo el pueblo estuvo pendiente el día 7 de Diciembre pasado de lo que acontecía en la Plaza de Toros de San Sebastián, menos los que fueron a Donostia, quienes sin ser profetas sabían para el segundo «trongo» quien se iba alzar como vencedor.

Lo que no nos explicamos es la extrañeza de los eibarreses al ver a Luxia inhalar el oxígeno, pues esto para nosotros no es ninguna novedad. Hace 40 años, nuestro famoso Gómez el Pintor había puesto ya en práctica en sus correrías automovilistas la oxigenoterapia.

Nuestra felicitación a «Luxia» y al cuartel general de Iturrino.

J. URS.

N. B. Ya en prensa este artículo, ha muerto el gran propulsor de los deportes vascos D. José Retolaza, «Iturrino». Pedimos a los lectores una oración por su alma.



(Fot. Olazguen)



(Fot. Olazguen)

Azcoitia. Aquí sí, aquí no podía disimular su ascendiente askotiarra. Era cosa de ver a Joaquín apoyado sobre la pared hacía el cuadro 8 ayudar con toda su gran alma y con todo su cuerpo pesado a su paisano. Ponia en la lucha tanto o más interés que el mismo pelotari acompañándole en un esfuerzo convulsivo de todo su cuerpo para imprimir a la pelota el impulso deseado para defender o rematar el tanto en una especie de ayuda telemecánica que era un poema.

En sus movimientos musculares en favor del Chiquito había tal poder de atracción, que el público arrobado por su esfuerzo titánico, se fijaba más en el aguacil que en el pelotari, como si el que actuara fuera aquel y no éste. Sin mirar a lo que ocurría en la cancha fácilmente se daba todo el mundo cuenta de quien había ganado o perdido el tanto. — ¡Oh, Joaquín!, ahí le traicionaban sus sentimientos; o mejor dicho, es cuando se le afloraba toda su alma de azcoitano. — «BOLINGOPE»

JOAQUIN - AGUAZILLA

JOAQUIN-aguazilla era una verdadera institución en Eibar en sus tiempos de «Kepe de Politzia», que durante tantos años lo regentó con admirable acierto en nuestro pueblo. Hombre inteligente, probo y trabajador, a quien no le pasaba ni un ríptio de lo que ocurría bajo sus dominios y fuera de ellos. No poseía grandes principios culturales, ni le hacían falta, pues le sobraba carazón y un talento natural para ejercer su oficio con admirable idoneidad nunca desmentida, ya que tenía vocación de policía.

Nos conocía a todos sin necesidad de ficheros y conocía todos los «eskuta-zulos» de la villa. No entraba en el pueblo forastero que no le hiciera su correspondiente ficha para sus adentros, pues no descansaba hasta saber los pormenores más sutiles de sus antecedentes y el motivo de su venida a Eibar. Poco tiempo necesitaba, para encontrar al autor del robo o de cualquier clase de fechoría que se produjera dentro del casco.

Nadie lo hubiera dicho que no era eibarrés de nacimiento, salvo cuando iba al Astelena a ver jugar al Chiquito de